



Alexandre MORTIER

Président du SEDIMA

Mi-figue, mi-raisin...

L'année 2024 se termine en demi-teinte selon le secteur d'activité. Les cultures spécialisées du nord (pomme de terre, lin, etc) réalisent de très bons résultats, les matériels d'espaces verts, avec une météo pluvieuse, ont retrouvé de l'entrain, l'élevage et la polyculture-élevage sortent leur épingle du jeu. C'est ensuite plus compliqué pour les grandes cultures et en berne pour la viticulture.

Cette dernière, notamment dans le sud, est en crise, et la campagne d'arrachage va supprimer plus de 27 500 hectares d'ici juin 2025. Ce chiffre est important, puisque c'est l'équivalent de la superficie du vignoble de Bourgogne qui va disparaître. Même la filière du Cognac, qui a connu de bons résultats ces dernières années, n'échappe pas à la règle. Cela est notamment dû au ralentissement économique des principaux clients, États-Unis et Chine, et des sanctions douanières de part et d'autre.

Finalement 2024 aura ressemblé fortement à 2023 avec son lot de surprises et de rebondissements, tant politique que climatique. Et dans cet environnement incertain, la distribution aura fait preuve de résilience et d'adaptation. Il faudra garder le cap pour 2025, faire le « dos rond », maîtriser les stocks et la trésorerie puisque les perspectives du monde agricole sont bousculées avec, entre autres, la signature par l'Union Européenne de l'accord Mercosur.

Comment va se comporter le climat des affaires ? Nous n'avons pas au SEDIMA de boule de cristal pour le dire, mais nous sommes certains que nos entreprises sauront faire face à ces défis environnementaux et sociétaux. Profitez de cette période de transition pour engager vos démarches de labélisation RSE qui sera, pour l'ensemble de la profession, une étape indispensable à l'attractivité de nos entreprises.

Ces sujets seront abordés lors de la Convention Nationale des Agroéquipements et Espaces Verts, les 3 et 4 avril prochains à La Baule. Je vous invite à bien noter ces dates dans votre agenda. Ce sera aussi une nouvelle étape pour le SEDIMA, avec l'élection d'un nouveau président et d'un nouveau Bureau Exécutif pour les 4 ans à venir.

Enfin, je veux adresser, à chacun et chacune d'entre vous, mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année. Au plan professionnel qu'elle soit pleine de projets porteurs de réussites. C'est tout ce que je vous souhaite !